
学校・家庭・地域がそれぞれの役割を果たしつつ連携，協働した子育てを 
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 今年度はコミュニティ－スクール元年でした。昨年度末から準備を行い，学校運営協議会（今北サ

ポート）の皆さんと目指す学校像や子ども像を共有するとともに，組織を整えてきました。 

 子ども達に身に付けさせたい資質・能力を以下の３点として，それにつながる教育活動に重点を置

き，成果を上げてきました。 

① コミュニケーション能力 

 …小集団学習を積極的に取り入れ，自分の思いや考えを表出しやすくしたこと 

 …生活委員会を中心とし，学校・家庭・地域でのあいさつ活動を定着させたこと 

②グローバルな視点や人権意識  

 …ひびきあい活動として，お互いのよさ見つけを継続的に行い，自己肯定感を育ててきたこと 

 …道徳の学習を通して，いじめや差別につながる弱い心の克服を目指してきたこと 

③ふるさとを愛する心 

 …地域の自然や施設の見学を通して，地域を知り，地域に誇りがもてる学習活動を行ったこと 

 …地域行事についての情報提供，参加奨励を行い，参加する児童が増えてきたこと 

 あいさつ活動は確実に成果を上げ，地域の方からも挨拶の量が増えたことやあいさつ＋αの声が聞

かれるようになったというお声をいただいています。ご家庭でのあいさつはどうでしょうか。子ども

の挨拶を待つのではなく，大人が先手を取って挨拶していくことがポイントでしょう。 

 また，地域や保護者から学校ボランティアを募ることで，教育活動へのお手伝いをお願いする取組

も始めました。地域見学などの活動で引率補助をしていただくことで安全に校外学習を行うこともで

きました。 

 平成 24年施行のいじめ防止対策推進法には「保護者は、子の教育について第一義的責任を有するも

のであって…（中略）…当該児童等に対し、規範意識を養うための指導その他の必要な指導を行うよ

う努めるものとする。」と記してあります。家庭教育こそが子どもの根本を形成するもっとも大切な場

であることが示されています。親の愛情に勝るものはありません。しかし，家庭教育だけでは子ども

達はバランスよく成長できないのも確かです。仲間とともに生活・学習すること，学校の先生から指

導・支援を受けること，地域の大人から褒められたり叱られたりすることなど，様々な経験を通して，

子ども達は内面も外面も豊かでたくましくなっていきます。 

 現小学生は，20数年後には社会で活躍し，地域の担い手になります。子ども時代に，地域のよさを

知り，地域の人とのつながりを感じることは，子ども達が社会や地域の大切な人材としての土台とな

ります。学校・家庭・地域が，子ども達のためにできることを行っていくことが，子ども達の将来を

豊かなものにし，安心して暮らせる未来をつくっていくことにつながるのではないでしょうか。 

 今渡北小学校では，回覧板を通じて，来年度の学校サポーター募集をお願いしました。この取組が

定着し，学校に保護者や地域の方が気軽においでくださり，子ども達と一緒に活動をしたり，子ども

達を助けていただけたりすることを願っておりますし，子どもにとっては地域の大人と顔見知りにな

ることは嬉しいことですし，子ども達の生活安全につながります。サポーターとしての支援もよろし

くお願いします。 



 1年間ありがとうございました。
           皆様のおかげで本年も無事に活動を終えることができました。 

 

1年間ありがとうございました。 

現在、PTAは時代と共に形を変えつつある過渡期にありますが、子供を思う親の気持ちはいつの時代も変わりま

せん。活動を支えて下さった全ての皆様に心より感謝いたします。在校生・卒業生にかかわらず、これからも今

渡北小学校のために、ご理解・ご協力を頂けましたら幸いです。         （会長 亀谷 聖） 

 

PTA役員を２年終えて思ったことは、情報を外へ出すことが大切さだと感じました。今回初めて有志を募集し校

外巡回を行いました。その際「なぜそれが必要なのか」「どういうことをして欲しいか」を明確にすることで多

くの方にご理解とご協力を頂きました。また、アンケートのご協力にも感謝致します。活動を支えて下さった全

ての皆様一年間、ありがとうございました。                 （副会長 大宮 佳奈子） 

 

本部役員を引き受けた当初は、「大変そう」というイメージしかなく、自分に務まるかとても不安でした。でも、

実際に活動していく中で、子供たちがたくさんの人に支えられ、学校生活を送っていることに気づき、私も微力

ながらそのお手伝いができたことをうれしく思います。先生方、保護者の皆様、そして一緒に活動して下さった

体育委員の皆様、ありがとうございました。                 （副会長 小池 有香） 

 

本部役員を経験させて頂き、最初は不安でいっぱいでしたが先生方をはじめ本部、委員会の皆様のご協力でなん

とか努めることができ感謝しております。広報誌は今年度からデジタル化となりいろいろ課題が残りましたが、

形が変わっても広報誌の役割とは何か考えることができ良い経験となりました。1年間ありがとうございました。  

                                      （会計 佐伯 千章） 

 

初めての役員で不安もありましたが、本部役員の皆様、保護者の皆様のおかげで無事 1年間務めることができま

した。PTA活動を通じて多くのことを得ることができ、とても貴重な経験となりました。 

ご協力ありがとうございました。                       （書記 前田 さおり） 

 

先生方、役員の皆様のおかげで無事に一年を終えることができました。ありがとうございました。 

                                      （書記 砂川 さやか） 

 

 

     R６年度 PTA活動の足跡           R6年度主な収益報告 

    ・６月 資源回収（R6で廃止）        ・資源回収（6月) 19,155円 

        図書館清掃              ・エコボックス（常設）33,909円 

    ・８月 校外巡回（有志）              どんどん使ってね！！ 

        環境整備作業                              (*´▽｀*) 

    ・10月 運動会               ・体育館シューズバザー 6,500円 

       校外巡回（有志） 

    ・11月 各学年絵本読み聞かせ               ご協力ありがとうございました。これら収益は 

    ・12月 図書館清掃            児童の学校活動の為に大切に使わせて頂きます。 

    ・2月 体育館シューズバザー      

 

     これからも今渡北小学校の PTA活動をよろしくお願いいたします。  

                                                                               

 


